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Às oito horas e vinte e quatro minutos do dia quatorze de abril do ano de dois mil e 12 

dezessete, reuniram-se, no Auditório Hélio Fraga do Centro de Ciências da Saúde 13 

da UFRJ, para a reunião da egrégia Congregação da Faculdade de Medicina os 14 

professores Roberto de Andrade Medronho – Diretor, Gil Salles – Substituto 15 

Eventual do Diretor, Renato Ferrari – Chefe do departamento de Ginecologia e 16 

Obstetrícia, Sheila Knupp – Titular do departamento de Pediatria, Antônio Egídio 17 

Nardi – Titular do departamento de Psiquiatria e Medicina Legal, Eduardo Côrtes – 18 

Diretor do Hospital Universitário Clementino Fraga Filho, Vera Halfoun – Chefe do 19 

Departamento de Medicina de Família e Comunidade, Sergio Augusto de Souza – 20 

Chefe do departamento de Radiologia, Silvana Frota – Chefe do Departamento de 21 

Fonoaudiologia, Alice Violante – Representante dos professores Associados, Lea 22 

Miriam da Fonseca – Titular do departamento de Radiologia, Izabel Calland – 23 

Chefe do departamento de Pediatria, José Roberto Lapa e Silva – Titular do 24 

departamento de Clínica Médica, Alberto Schanaider – Titular do departamento de 25 

Cirurgia, Juliana Melo – Substituta Eventual da Chefe do Departamento de Terapia 26 

Ocupacional, Haroldo Vieira Junior – Chefe do Departamento de 27 

Otorrinolaringologia e Oftalmologia, Vera Pannain – Chefe do departamento de 28 

Patologia, Sergio Zaidhaft – Representante dos professores assistentes, Sara 29 

Menezes – Chefe do departamento de Fisioterapia, Jorge Adelino – Chefe do 30 

departamento de Psiquiatria e Medicina Legal, Manuel Gonçalves – 31 

Representante (suplente) dos professores associados, Nelson Albuquerque Souza 32 

e Silva – Professor Emérito e Teresynha Marta Pereira – Representante do 33 

departamento de Medicina Preventiva; os alunos Gabriela Bueno Loria – 34 

Representante do Centro Acadêmico do curso de Medicina, Higor Simões – 35 

Representante do Centro Acadêmico do curso de Fonoaudiologia e Leonardo 36 

Bussinger – Presidente do Centro Acadêmico do curso de Fisioterapia; e a 37 

servidora assistente em administração Sarah Marques Korn. Justificaram a 38 

ausência: José Eduardo Manso – Chefe do Departamento de Cirurgia, Afrânio 39 

Kritski – Titular do departamento de Clínica Médica, Jorge Rezende Filho – Titular 40 

do departamento de Ginecologia e Obstetrícia, Flávia Lucia Conceição – Chefe do 41 

departamento de Clínica Médica. Atingido o quórum regimental, é iniciada a 42 

reunião. EXPEDIENTE: 1) O professor Medronho informa que o professor titular 43 

Nelson Spector se aposentou. O professor Nelson é egresso da Faculdade de 44 

Medicina, fez graduação, residência, mestrado e doutorado na UFRJ. Em virtude 45 

da aposentadoria, o professor Nelson não exercerá mais a função de diretor 46 

adjunto de pós-graduação. Diz que o conheceu enquanto aluno e residente e ficou 47 

impressionado com a retidão de caráter, a sinceridade e o espírito público no qual 48 

o professor Nelson sempre se pautou em sua vida. É um exemplo de médico, de 49 
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pesquisador de professor, e, mais ainda, de cidadão. O professor Nelson é 50 

merecedor dessa e de tantas outras homenagens. 2) Saúda o professor Eduardo 51 

Côrtes, que está presente nesta reunião para apresentar a situação atual do 52 

HUCFF, e aproveita o ensejo para informar que a decania levantou, em reunião 53 

com o Magnífico Reitor, a necessidade de retomar a discussão a respeito do 54 

complexo hospitalar. 3) Informa que na última reunião na reitoria foi informado que 55 

esse ano provavelmente haverá uma COTAV-UFRJ com previsão de 120. 4) O 56 

professor Lapa se associa às palavras do diretor em relação ao professor Nelson 57 

Spector e deixa registrada a alegria que teve nesses 20 e tantos anos de convívio 58 

com o professor Nelson. Deixa registrada a sua homenagem a ele. O professor 59 

Medronho informa  convidou o professor Lapa para exercer a função de Diretor 60 

Adjunto de Graduação e ele prontamente aceitou o convite. 4) O professor 61 

Medronho informa que haverá eleição para representantes docentes no Conselho 62 

de Centro do CCS, sendo 1 titular e 1 suplente para classe de professor adjunto e 63 

1 suplente para classe de professor associado. As inscrições vão acontecer entre 64 

19 e 23 de junho, e as eleições serão entre 04 e 06 de julho. Solicita que os 65 

professores se mobilizem para montar chapas. 5) O professor Sergio Zaidhaft 66 

informa que enviou há algumas semana um email para os chefes de departamento 67 

sobre a retomada do programa de mentoria e diz que não podem abrir mão deste 68 

programa pelos inúmeros problemas que ocorrem junto aos alunos. Querem 69 

retomar o programa no início do segundo semestre de 2017. Precisarão de 80 70 

mentores, sendo um grupo de 10 alunos por cada mentor. A única exigência é que 71 

haja um acompanhamento do aproveitamento acadêmico dos alunos. Ressalta 72 

que há uma resolução do CEG que obriga a todos os professores a serem 73 

orientadores. 6) O professor Medronho expõe que a Faculdade de Medicina 74 

recebeu a visita do professor Antonio Nóvoa, grande intelectual português e Reitor 75 

honorário da Universidade de Lisboa, uma pessoa muito importante no cenário 76 

português, que veio ao Brasil para discutir a possibilidade de criar uma dupla 77 

diplomação no curso de engenharia. Há também um interesse em fazer uma dupla 78 

diplomação ou revalidação automática dos diplomas com a Faculdade de 79 

Medicina da UFRJ e da USP. A professora Alicia Navarro está avaliando a 80 

proposta de acordo. O professor Medronho pergunta se todos concordam com a 81 

pauta enviada e com os extras-pauta. Os congregados concordam. É dado início à 82 

ordem do dia. 1) Situação do HUCFF - Relator: Professor Eduardo Côrtes - O 83 

professor Medronho agradece ao professor Eduardo Côrtes por vir fazer essa 84 

apresentação, inclusive por interromper suas férias regulares para fazer essa 85 

apresentação. O professor Eduardo faz sua apresentação, informando sobre 86 

questões como orçamento e pessoal. Após a apresentação, a sessão é aberta 87 

para perguntas. Após intenso debate, a apresentação é encerrada. O professor 88 

Medronho agradece novamente ao professor Eduardo Côrtes e assevera que 89 

estão e estarão juntos nessa luta a favor do Hospital Universitário. O aluno 90 

Leonardo, presidente do Centro Acadêmico do curso de Fisioterapia, informa que 91 

o curso de Fisioterapia vai participar da maior competição universitária dos cursos 92 

de fisioterapia do Brasil, inclusive esta é a maior delegação da competição, sendo 93 

composta de 90 alunos. Agradece o apoio da Faculdade de Medicina. 2) 94 

Procedimentos para avaliação discente e início do segundo período letivo 95 

2017.2 - A aluna Gabriela, do Centro Acadêmico Carlos Chagas, expõe que o 96 

centro acadêmico vem trazendo várias discussões sobre a saúde mental dos 97 

alunos de Medicina. Informa que receberam vários relatos de alunos que se 98 

sentem desestimulados em continuar no curso. Dentre os diversos motivos 99 

constam a situação do hospital universitário, a situação de segurança no campus, 100 

entre outros. Assevera que esse assunto tem repercussão em todo o Brasil, sendo 101 
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um sentimento geral nos cursos de Medicina do país. Ressalta que a 102 

competitividade que existe na graduação é uma questão que influencia muito na 103 

saúde mental dos alunos. Informa que o Centro Acadêmico resolveu solicitar 104 

formalmente à Faculdade de Medicina que as notas dos alunos deixem de ser 105 

divulgadas nominalmente, e passem a ser divulgadas apenas com o DRE; isso já 106 

seria uma mudança significativa. Outra questão é o grande número de alunos que 107 

não são do Rio de Janeiro e que precisam aproveitar os feriados e recessos para 108 

voltar as suas cidades e rever a família. Aponta que há uma tendência de os 109 

professores agendarem provas após os feriados, e essa prática prejudica esse 110 

contato dos alunos com a família. A aluna lê aos congregados uma carta que foi 111 

enviada à Direção de Graduação com seus pedidos. O Centro Acadêmico solicita 112 

também que, caso seja possível, a Faculdade de Medicina repense o período de 113 

recesso no meio do ano, pois uma semana não é razoável para que os alunos, 114 

principalmente para aqueles de fora do Rio de Janeiro, descansem e aproveitem 115 

suas famílias. O professor Medronho agradece a aluna Gabriel pela apresentação. 116 

Ressalta que possuem uma solicitação formal do CACC e precisam se debruçar 117 

sobre ela no que for de governabilidade da Faculdade de Medicina. Expõe que 118 

existe um convênio da Faculdade de Medicina com o setor de Psicologia 119 

Médica/IPUB e um convênio com a Sociedade Brasileira de Psicanálise para 120 

atendimento dos alunos. A professora Sara parabeniza o CACC por esse trabalho, 121 

e afirma que o curso de Fisioterapia também passa por essa situação. O curso de 122 

Fisioterapia tenta organizar algumas disciplinas para que elas sejam ministradas 123 

em 20 semanas, dando um espaço maior de férias para os alunos, e acredita que 124 

essa seria uma possibilidade a ser perseguida pelo curso de Medicina, talvez não 125 

para 2017/2, mas para o próximo ano. O professor Gil informa que a Faculdade 126 

está atenta a esses problemas e que algumas coisas atitudes estão sendo 127 

tomadas.  Informa que foi criado um setor específico no HUCFF para atendimento 128 

excusivo aos alunos da Faculdade de Medicina, inclusive com abertura de 129 

prontuário. Ressalta que o IPUB também disponibilizou atendimento aos alunos. 130 

Comenta sobre o programa de mentoria que será retomado pela Faculdade. Em 131 

relação aos pedidos específicos feitos pelo CACC, acredita que a liberação de 132 

notas sem identificação nominal do aluno é algo básico, e que vale a pena ter uma 133 

recomendação da faculdade a todos os departamentos quanto a essa questão. 134 

Sobre a questão da provas, acredita que possa ser resolvida em nível de conselho 135 

departamental; ao final do semestre poderia ser apresentada uma programação 136 

das provas do semestre seguinte e tentar organizar melhor por ali, com apoio da 137 

coordenação de graduação. O grande problema é o calendário acadêmico deste 138 

semestre. Ressalta que o calendário acadêmico é feito pelo CEG, e não pela 139 

Faculdade de Medicina. Especialmente neste ano o segundo semestre terá 20 140 

semanas, ao contrário das 22 que geralmente eram dadas. Para dar mais uma 141 

semana de férias teriam duas opções: iniciar o período uma semana depois, tendo 142 

o semestre dezenove semanas no total; a segunda opção seria pedir uma 143 

autorização especial ao CEG para finalizar o período uma semana depois do que 144 

está previsto hoje no calendário acadêmico. Sugere que isso seja intermediado 145 

pela Direção de Graduação, porque acredita que a maior parte das disciplinas não 146 

consiga ser totalmente ministradas em apenas dezenove semanas. Precisam 147 

estudar melhor essas possíveis soluções. O professor Medronho sugere que haja 148 

uma determinação da Congregação para que nenhuma nota de avaliação, seja ela 149 

qual for, seja divulgada identificando o nome dos alunos, servindo para todos os 150 

quatro cursos. Em relação às provas pós feriados e aglomeradas em um mesmo 151 

período, podem aprovar como uma recomendação, e a professora Gisele 152 

coordenaria essas ações. Em relação ao início do período 2017/2, acredita que 153 
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não possa resolver isso de imediato, mas podem aprovar uma recomendação para 154 

que seja feito um pedido formal ao CEG para finalizar o período uma semana 155 

depois. Os três encaminhamentos são aprovados. 3) Homologação do resultado 156 

do concurso do Departamento de Medicina de Família e Comunidade – O 157 

concurso para professor Assistente do Departamento de Medicina de Família e 158 

Comunidade teve quatro candidatos aprovados, sendo eles, em ordem de 159 

classificação, Claudia Lima Campos Alzuguir, Armando Henrique Norman, 160 

Mariana Gomes Fernandes e Eduardo Alexander Lucas. O resultado é 161 

homologado. 4) Indicação de Professores para compor a comissão 162 

organizadora do Seminário de Prospecção da Faculdade de Medicina – O 163 

professor Medronho informa que nove departamentos já realizaram a indicação. 164 

Solicita ao departamento de Patologia que indique outro docente, visto que a 165 

originalmente indicada está de licença médica. Aos demais departamentos, 166 

Fisioterapia, Pediatria, Terapia Ocupacional, Cirurgia e Otorrinolaringologia e 167 

Oftalmologia, solicita que indiquem seus representantes o mais rápido possível. 168 

Caso não haja indicação em uma semana, a comissão será nomeada apenas com 169 

os representantes que foram indicados. 5) Indicação de comissão para 170 

avaliação de Estágio Probatório: 5.1. Prof.ª Maria Carolina Pessoa, 171 

Departamento de Radiologia – A comissão será composta pelos professores 172 

Edson Marchiori, Antonio Pires de Carvalho e Andrea Monteiro como membros 173 

efetivos; Maria Célia Djahjah e Heloísa Gusman como suplentes. A composição da 174 

comissão é aprovada. 5.2. Prof. Ricardo Lopes Correia e Prof.ª Vânia Mefano, 175 

Departamento de Terapia Ocupacional - A comissão será composta pelos 176 

professores Miryam Bonadiu Pelosi, Ana Paula Martins Cazeiro e Marcus Vinicius 177 

Machado de Almeida como membros efetivos; Fernanda de Souza Marinho e 178 

Ignez de Souza Calfa como suplentes. A composição da comissão é aprovada. 179 

5.3. Prof.ª Beatriz Akemi Takeiti e Prof.ª Melissa Ribeiro, Departamento de Terapia 180 

Ocupacional - A comissão será composta pelos professores Paula Martins 181 

Cazeiro, Fernanda de Souza Marinho e Marcus Vinicius Machado de Almeida 182 

como membros efetivos; Miryam Bonadiu Pelosi e Ignez de Souza Calfa como 183 

suplentes. A composição da comissão é aprovada. 6) Indicação de comissão 184 

para avaliação de promoção a Titular: 6.1. Prof.ª Cláudia Regina Lopes 185 

Cardoso – A comissão será composta pelos professores Afrânio Lineu Kritski, 186 

Mario Fritsch Toros Neves, Egberto Gaspar de Moura, Eliete Bouskelá e Antônio 187 

Cláudio Lucas da Nóbrega como membros efetivos; José Roberto Lapa e Silva e 188 

Rogério Lopes Rufino Alves como suplentes. A composição da comissão é 189 

aprovada. 6.2. Prof.ª Maria Tavares Cavalcanti – A comissão será composta pelos 190 

professores Antônio Egídio Nardi, Jurandir Freire Costa, Paulo Rossi Menezes, 191 

Cláudio E. M. Banzato e Itiro Shirakawa como membros efetivos; Nilson do 192 

Rosário Costa, Sergio Blay e José Ramon Lopez como suplentes. A composição 193 

da comissão é aprovada. 7) Solicitação de título de Dignidade Acadêmica para 194 

ex-aluna da Faculdade de Medicina – Ana Carolina do Amaral Henrique de 195 

Souza – Relator: Prof. Alberto Schanaider – O relator emitiu parecer favorável 196 

ao pleito da aluna. O professor Medronho informa que a aluna tem excelente 197 

desempenho acadêmico, preenchendo todos os requisitos para a concessão do 198 

título. Porém, o pedido foi negado a princípio, pois a aluna passou um semestre no 199 

programa Ciências sem Fronteiras, o que fez com que ela terminasse o curso 200 

além do prazo regular de 12 semestres. A aluna impetrou recurso e a Faculdade 201 

de Medicina precisa deliberar a respeito antes de encaminhar às instâncias 202 

superiores. A solicitação é aprovada pela Congregação. 8) Cessão do professor 203 

Alexandre Morrot Lima, sob o regime de 20h, do Instituto de Microbiologia 204 

para o Departamento de Clínica Médica / Programa Acadêmico de 205 
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Tuberculose – Relator: Prof. Alberto Schanaider – O relator é favorável à 206 

movimentação do professor. A solicitação é aprovada pela Congregação. 9) 207 

Abertura de Turma nº 05 para o curso de Especialização em Dor e Cuidados 208 

Paliativos Oncológicos – Relator: Prof. Gil Salles – O relator emite parecer 209 

favorável à abertura de turma. A solicitação é aprovada pela Congregação. 10) 210 

Revalidação de Diplomas de Graduação em Medicina – REVALIDA – 211 

Relatora: Prof. Evelise Pochmann – A relatora emite parecer favorável à 212 

revalidação do diploma da médica Clara Isabel Lopes Aragon. A solicitação é 213 

aprovada pela Congregação. 11) Revalidação de Diploma de Graduação em 214 

Fonoaudiologia – Ângela Natalia Aguirre Bravo – A coordenação do curso de 215 

Fonoaudiologia emite parecer favorável ao pedido de revalidação. A solicitação é 216 

aprovada pela Congregação. 12) Revalidação de Diploma de Graduação em 217 

Fisioterapia – Diana Maria Martinez Ceron - A coordenação do curso de 218 

Fisioterapia emite parecer favorável ao pedido de revalidação. A solicitação é 219 

aprovada pela Congregação. 13) Alteração de Regime de Trabalho: 13.1. Prof. 220 

Ronaldo de Souza Leão de Lima – 40h para 20h – Relator: Prof. Jorge Rezende 221 

Filho. O relator emitiu parecer favorável ao pleito. A solicitação é aprovada pela 222 

Congregação. 13.2. Prof.ª Maria Isabel Dutra Souto – 40DE para 40h – Relator: 223 

Prof. Antônio Egídio Nardi - O relator emitiu parecer favorável ao pleito. A 224 

solicitação é aprovada pela Congregação. 13.3. Prof. Marilene Monteiro Paschoal 225 

– 40h para 40DE – Relator: Prof. Mario Vaisman - O relator emitiu parecer 226 

favorável ao pleito. A solicitação é aprovada pela Congregação. 14) Reavaliação, 227 

a pedido da CPPD, das pontuações de pedidos de progressão: 14.1. Prof. 228 

Ronir Raggio Luiz – A comissão de avaliação de progressão/promoção da 229 

Faculdade de Medicina procedeu à reavaliação e manteve a aprovação do pedido 230 

de progressão. A solicitação é aprovada pela Congregação. 14.2. Prof.ª Tullia 231 

Cuzzi Teichner - A comissão de avaliação de progressão/promoção da Faculdade 232 

de Medicina procedeu à reavaliação e manteve a aprovação do pedido de 233 

progressão. A solicitação é aprovada pela Congregação. 15) Homologação de 234 

resultados de progressões/promoções: 15.1. Prof.ª Cristiane Alves Villela – 235 

Associado III para IV - A comissão de avaliação de progressão/promoção da 236 

Faculdade de Medicina procedeu à avaliação e decidiu aprovar o pedido de 237 

progressão. O parecer é homologado pela Congregação. 15.2. Prof. Emerson 238 

Leandro Gasparetto - Adjunto IV para Associado - A comissão de avaliação de 239 

progressão/promoção da Faculdade de Medicina procedeu à avaliação e decidiu 240 

aprovar o pedido de progressão. O parecer é homologado pela Congregação. 16) 241 

Afastamento do País – Prof. Sergio Zaidhaft – Período: 24/08 a 31/08/2017 – 242 

Helsinki, Finlândia – Congresso da Associação Europeia de Educação 243 

Médica – Relatora: Prof. Silvana Frota – A relatora emite parecer favorável ao 244 

afastamento. A solicitação é aprovada pela Congregação. REFERENDOS: 1) 245 

Afastamento do País – Prof.ª Maria Chiara Chindamo – Congresso ISTH / 246 

International Society on Thrombosis and Haemostasis – Período: 07/07 a 247 

13/07/2017 – Berlim, Alemanha – Referendado. 2) Auxílio Viagem – Prof. 248 

Arnolfo de Carvalho Neto – Examinador externo à UFRJ em banca de doutorado 249 

no Departamento de Radiologia – Período: 28/06/2017 – Referendado. EXTRAS-250 

PAUTA: 1) Avaliação de Estágio Probatório: 1.1. Nathalie Henriques Canedo – 251 

Relatora: Prof.ª Juliana Melo - A relatora emite parecer favorável à avaliação. A 252 

solicitação é aprovada pela Congregação. 1.2. Danielle Carvalho Quintella – 253 

Relator: Prof. José Eduardo Manso - O relator emite parecer favorável à avaliação. 254 

A solicitação é aprovada pela Congregação. 2) Homologação dos novos 255 

coordenadores do Programa de Pós-Graduação em Clínica Médica – Foram 256 

indicados os professores Heitor Siffert, como coordenador do programa, e José 257 
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Roberto Lapa e Silva, como substituto eventual do coordenador. As indicações 258 

são aprovadas pela Congregação. 3) Projeto de Extensão “Memória do 259 

HUCFF” de coordenação da professora Ivani Bursztyn – Relator: Professor 260 

Renato Ferrari - O relator emite parecer favorável à realização do projeto. A 261 

solicitação é aprovada pela Congregação. Nada mais havendo a tratar, é 262 

encerrada a reunião. 263 

 264 

 265 

 266 

Aprovada em 16/08 /2017. 267 


